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□本报记者 陶小敏

国庆七天假，不少市民选择外出
游玩，但对于另外一些人来说，回家
则是最好的度假。

市民郭磊今年 35岁，尽管老家
在漯河，但做工程建筑师的他，一年
到头几乎都在外面奔波忙碌，自从在
郑州买房后，更是难得回趟老家。这
个国庆节，他将手头的工作安排好
后，便开车带着妻子和两个儿子回到
了漯河。

“回家好好陪陪爸妈，让他们也
能好好看看两个孙子，一家人在一起
吃吃饭、说说话多好！回家是最好的
度假。”郭磊真诚地说，因为工作忙
碌，他和妻子只是春节时间会回老
家，有时也只是两三天，他觉得亏欠
爸妈太多。

“还是希望能有更多时间陪陪他
们的，平时多打电话。”郭磊说。

同郭磊一样， 在市区当保姆的
李春霞也这样认为。

李春霞今年 42岁，在市区一家

家政公司做保姆。国庆假期前，她跟
雇主商量好，给自己也放了一周假。
这一周时间，她有什么安排呢？李春
霞打算回家，家里庄稼地里的豆子熟
了，利用假期时间她要帮丈夫收豆
子、干农活，同时给孩子们做做饭、
缝洗衣被等。

“家里忙我回来帮忙，天慢慢也
冷了，回来给孩儿把冬天的被子准备
好，给他们做几顿饭。”10月 1日到
家后，每一天都被李春霞安排得满满
的，她忙碌又开心。

□本报记者 张玲玲

国庆假期，一些人仍然坚守在
岗位上，默默地工作着。10月 1日，
记者采访了 62岁的保安吴玉恒。这
已经是他第三次在工作岗位上过国
庆节了。

“我在这个小区当保安已经有两
年零一个月了，一周白班一周夜
班，国庆节也一样，不放假。”在市
区黄河路水木青城小区门口，吴玉
恒告诉记者，“俺要是放假了，没人
看门，小区里不就乱了。”

“叔，拿个快递。”“俺楼道的灯
不亮了”……这边还没接待完反映
问题的居民，那边就有车主按喇叭
提醒开门。

“大部分是些琐碎的事情，保安
这份工作干起来也不累，但需要责
任心强，最大的特点就是拴人，从
早上 6点半上班，要到晚上 6点半有
人接班了才能下班，岗位上一直不
能离人。我们一般两个人一班，中
午轮流吃饭。”忙活完，吴玉恒继续
向记者介绍起来。

吴玉恒老家在舞阳县吴城镇。

他当过多年村干部，也卖过烟酒。
提及保安工作，吴玉恒觉得这是一
份需要技巧的工作。所幸，凭着多
年当村干部的经验，他处理起各项
事务来得心应手。尽管工资不高，
但他仍全身心地投入到这份工作
中，每天起早贪黑，没有怨言。

“既然干了，就要踏踏实实地把
工作干好。”吴玉恒说。

吴玉恒的尽职尽责，赢得了小
区居民的称赞。“几乎每天都能在小
区里看到他的身影。有他在，我们
心里踏实多了。”居民刘女士说。

□本报记者 李林润

10月1日早上5时10分左右，记
者来到宁洛高速漯河西入口处，天
还未亮，但已有不少小轿车一辆接
一辆地通过收费站驶上高速。

记者注意到，有一辆小轿车在
高速收费站不远处的路边停下，司

机从车内出来，围着车子看了一圈。
“忘检查轮胎了，现在看看心里

有个底。”司机王先生告诉记者，他
准备带家人去凤凰古城玩。

“人也不多，就我和爱人还有孩
子我们三个。”王先生说，由于路途
遥远，他们本来计划 10月 1日凌晨
就出发，但开夜车不安全，就决定

早上走。他身边很多朋友在 9 月 30
日晚上一过12点就上高速了。

10月7日，记者走访我市多家旅
行社了解到，国庆假期选择跟团游
的市民较少。“跟团游的人数并没有
我们想象中的那么多。”一家旅行社
的工作人员说，跟团游和往年比稍
显冷淡。

本报讯（记者 于文博） 国
庆假期，给许多市民带来了难得
的出行机会，也给交通带来了考
验。10月7日，在京港澳高速漯
河段，市交警支队的民警对高速
路况进行了直播，引来许多网友
围观。

当天上午 10 点，通过新浪
微博，市交警支队的民警在网上
直播了京港澳高速漯河段的路
况，清晰的画面和详细的解说吸
引了不少网友。在近半个小时的
直播时间内，该路段通行顺畅，
没有出现拥堵的现象；在漯河服
务区，停满了大大小小的车辆，
加油站前也排起了长队。10点
半左右，直播即将结束，市交警
支队的民警提醒司机，一定要文
明驾驶，切勿超速行驶、疲劳驾
驶。当天下午3点，市交警支队
的民警对京港澳高速漯河段的路
况再次进行了直播。

京港澳高速大队民警张卫献
告诉记者，今年国庆假期，京港
澳高速漯河段的交通情况整体平
稳，车流量比平时高四五倍，其
中 10月 1日、10月 5日、10月 6
日是高峰。通行车辆多为小型车

辆。10月7日，向北的车流量较
大，向南的车流量基本恢复至假
期前的水平。

“目前，全国正在发起‘国
庆交通微直播’活动，咱们漯河
市也参与进来，实时为市民直播
高速路况，希望通过直播加强交
管部门与市民的互动，同时也提
醒司机安全驾驶。”负责此次直
播的市交警支队民警说。

国庆期间 我市交警部门首次直播高速路况

□本报记者 于文博

国庆假期，市区整体的交
通状况什么样？10月7日，记者
对此进行了采访。

在市区嵩山路与辽河路交
叉口，记者看到这里交通秩序
井然，车辆通行顺畅。随后，
记者在黄河路、嵩山路等路段
看到了类似的情况。“前几天，
人还是特别多的，这两天人少
了很多。”在黄河路与泰山路交
叉口，一位商家告诉记者，“大
家都在家里休息，出来的人明
显没有前几天多了。”

10月1日，记者也走访了一
些 路 段 ， 看 到 虽 然 天 空 下 着
雨，但大家依然有着较高的出

行热情。在市区人民路与交通
路交叉口，记者看到车辆通行
缓慢，红绿灯前排起了长队，
所幸有几位交警指挥交通，通
行秩序较好。泰山路、五一路
等路段也有相似的情况。

昨天，记者从市交警支队
秩序管理示范大队大队长高东
杰处了解到，国庆假期，交警
部门在交通路、滨河路、人民
路等重点路段进行重点监控，
保证道路畅通。市区交通整体
平稳，没有出现大规模拥堵。
10月 1日、2日，市区内市民出
行 较 多 ， 是 整 个 假 期 的 最 高
峰。10月7日，许多市民从外地
返回，淞江路等邻近高速口的
路段车流量较大。

□本报记者 吴艳敏

每个国庆假期，都是商家销
售旺季。今年国庆假期，记者在
市区各大购物商场看到，商家以
降价、打折、送礼、抽奖等促销
方式吸引消费者。

在市区交通路一家商场，许
多市民趁着国庆假期和商场搞活
动进行大采购。记者看到，服
装、鞋子、生活电器等商品都有
优惠促销活动，节日氛围浓厚。

“像服装，在国庆假期前就
已经推出了秋冬季的新品。不少
品牌的衣服都有活动，大多打七
折、八折，而夏装能打到三折左
右。超市也推出了抽奖活动。”

该商场一名负责人说。
记者走访市区各大商场发

现，各个商场都推出了促销活
动，购物休闲的市民也非常多。

“国庆不敢出去，到处都是
人，在家孩子着急，就带着孩子
来商场坐他喜欢的小火车。感觉
一到假期，商场里的市民比平时
多多了。”市民刘女士说。

记者从市商务局了解到，虽
然商场、超市促销力度大，但从
监测统计结果来看，销售额并未
增长；主要原因在于大众消费观
念日趋理性，看重价格，更加注
重质量和品牌，节日消费呈现理
性化、多元化、个性化、高品质
化的趋势。

□本报记者 焦 靖

今年的国庆假期，无论是秋雨绵
绵还是晴空万里，新人们的婚礼都在
热热闹闹地举行着，婚庆行业的从业
者也忙得不可开交。

陈敬立是我市一位非常受欢迎的

婚庆主持人。他和七位同行组成了一
个名为“优艺主持”的团队。他告诉
记者，国庆假期，团队的八名主持人
都忙得团团转，没有一天闲着。

“别人放假都是娱乐、休息，而
我们比平时更忙。”陈敬立笑言，看
着新人们的幸福笑脸和拿到手里的红

包，觉得自己的辛苦物有所值。
陈敬立说，他每天早上五六点就

要起床，赶到新郎家后再去接新娘，
一直忙到下午两三点才能吃饭。

“五号那天，下午两点半吃午
饭，四点半又开始为六号的婚礼彩
排，根本就是连轴转。”陈敬立说。

“回家是最好的度假”
回老家、自驾游、坚守岗位……这个国庆假期，市民以各自方式度过，有的收获与家人相处的温馨，有的享受放松身心的愉

悦，有的则赢得信任、称赞和红包。对市民来说，这是一个快乐的假期。

10 月 1
日上午，临
颍县南街村
在东方红广
场为23对新
人举行集体
婚礼。

本报记者
郝河庆 摄
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保安吴玉恒 值班看好门

婚庆主持人 忙得团团转

开着小轿车 带娃去旅游

我市交警

首次直播高速路况

民警正在介绍路况。（视频截图）

市区交通状况

整体平稳 无大规模拥堵

市区各大商场

降价打折抽奖 商家促销忙


